Parapanamericanos de Lima se anuncian difíciles

Por Roberto Méndez Fotos Armando Hernández

EL SISTEMA de clasificación aprobado y la ausencia de algunas figuras son aspectos en contra para la delegación de Cuba que asistirá a los VI Juegos Parapanamericanos de Lima, Perú, previstos del 23 de agosto al primero de septiembre próximos.

de agosto al primero de septiembre próximos. Hasta el momento, con la reciente obtención de tres boletos en parataekwondo, la mayor isla de las Antillas tiene 34 pasajes seguros, según datos aportados a JIT por el departamento de deporte para personas con discapacidad del Inder.

La modalidad de las patadas voladoras consiguió cupos mediante Arletys Martínez (58 kg), Idalianna

Quintero (+58 kg) y Dayán Sosa (+75), todos en la clase K44, durante el evento culminado hace pocos días en Santo Domingo, República Dominicana. Allí participaron 49 competidores de 14 países.

En esa disciplina debe ratificar además Lilisbet Rodríguez (49 kg), a través del escalafón, aunque de todas formas deberá intervenir en el Abierto de México del 10 al 12 de abril, con el propósito de confirmar el estatus de clase y clase deportiva por parte del Comité internacional de clasificación médico funcional.

Cuba también tiene marcas exigidas o lugares adecuados de ranking en paratletismo (13), paranatación (8), paralevantamiento de pesas (5), paratenis de mesa (3) y paratiro deportivo (2).

La delegación todavía podría crecer con la ratificación de Rodríguez en parataekwondo, además de siete opciones en campo y pista, cuatro en parabádminton, seis en parajudo, dos en tenis en sillas de ruedas, y una en paraciclismo y paratiro, respectivamente, lo





mismo mediante registros, escalafones o invitaciones. Lamentablemente no se efectuó el clasificatorio anunciado para el voleibol sentado.

De esta manera, la Isla pudiera asistir a Lima con una nómina de entre 55 y 59 atletas, como parte de una cita que espera contar con mil 900 participantes de 23 países, protagonistas de la disputa de 404 juegos de medallas. Nuestra comitiva pugnaría en alrededor de 96 pruebas.

En la cosecha final se notará, lógicamente, la ausencia de la multilaureada

corredora Yunidis Castillo, así como de otras figuras con notables actuaciones en los últimos eventos, pero que ya no integran los equipos nacionales.

que ya no integran los equipos nacionales.

De acuerdo con los requisitos de participación establecidos, los atletas deben recibir una clase deportiva y la calificación médico funcional en la etapa, según las lides convocadas por las federaciones y el Comité Paralímpico Internacional (IPC, por siglas en inglés).

Además deben realizar la marca mínima en la etapa señalada, obtener la puntuación por el ranking, recibir una invitación de la Comisión Bipartita, según la política de IPC, y tener actualizada su licencia de competencia.



En la ruta crítica hasta la inscripción definitiva del 31 de julio, varios eventos se prevén claves para nuestros expo-

Los primeros en competir serán los cuatro del parabádminton, al intervenir en la *Enes Cup* en Ankara, Turquía, del 23 al 30 de marzo. Allí estarán Rolando Bello (SL3), Enrique Iglesias (SU5), Laura Beatriz Llanes (SU5) y Mayelín Soriano (WH2).

El parajudo, por primera vez en la historia, podría asistir diezmado a la fiesta continental, pues depende de invitaciones para los seis candidatos del equipo masculino. De cara a entrar en esa opción estarán en el Grand Prix de Bakú, Azerbaiyán, del 10 al 13 de mayo. Sus actuaciones les ubicarán en el ranking de la *International Blind Sports Asociation* (IBSA), a la espera de las decisiones para completar cada división.

Antes, el paratletismo y la paranatación asistirán al tradicional mitin de Loterías Caixa en Sao Paulo, Brasil, con varios de sus ases y otros en capacidad de obtener plazas. Los campeones paralímpicos Omara Durand, Luis Felipe Gutiérrez, Leinier Savón y Lorenzo Pérez encabezan los listados para las lides pactadas del 21 al 26 de abril.

Otros laureados del campo y pista en las máximas citas para personas con discapacidad formarán parte del grupo, entre ellos Raciel González (100 m, T47), Gerdan Fonseca (disco, T44) y Freddy Durrutí (400 m, T13), este último en la reaparición internacional tras ganar plata en Beijing 2008.

Completan la relación Noralvis de las Heras (disco y jabalina), Reinier Franco (1500 y 800 m), Ever René Castro (jabalina), Asiel Escalona (disco, bala y jabalina), Jorge Yaniel Delgado (disco y jabalina), Yoan Manuel Begué (salto longitud), Elvis Gaicet Núñez (400, 800, 1500 m) y Erick Figueredo (disco y jabalina).

En la alberca, junto a Pérez, estarán los igualmente campeones continentales Yunerki Ortega y Juan Castillo, así como Osdany Madrigal, Yasmani Izquierdo y Javier Sánchez.

Para los reconocidos y el resto, estas lides servirán para cumplimentar marcas oficiales y para ser examinados por especialistas de cara a obtener su clasificación médica funcional.

Quienes aseguren presencia en los Parapanamericanos de Lima, allí tendrán la opción de anclar en el listado de clasificación hacia los Paralímpicos de Tokio 2020.



RETOS ACTUALES EN LA SEDE

En reciente visita a la urbe andina, René Jiménez, secretario general del Comité Paralímpico Cubano, apreció los avances y aspectos por resolver con vistas a los Panamericanos y los Parapanamericanos.

«En el seminario de preparación para jefes de misiones hubo buena organización y las autoridades informaron sobre temas importantes como alojamiento, seguridad, transporte, aseguramiento médico y otros, además de visitar las instalaciones», declaró.

Jiménez confesó que en la anterior inspección, efectuada hace alrededor de un año, los participantes salieron preocupados por los estados constructivos de algunas obras, pero «en esta ocasión se constataron avances en la mayoría, aunque algunas tienen cronogramas ajustados y esperamos se cumpla de acuerdo con el compromiso del gobierno y el comité organizador».

Sobre la accesibilidad a las instalaciones y el transporte, el fe-

Sobre la accesibilidad a las instalaciones y el transporte, el federativo comentó las facilidades creadas en la villa y otros centros, donde se han tenido en cuenta las características de los atletas ciegos, en sillas de ruedas o con otros tipos de discapacidad.

«El transporte sigue siendo una situación compleja. Se dice que se adoptarán medidas para la vialidad, como en otras citas de este tipo o paralímpicas, pero no pudimos constatar los trabajos en ese sentido. La distancia entre instalaciones se calcula sean de hasta 70 minutos, siempre y cuando se respeten los carriles expresos», alegó Jiménez aún confiado de que los Panamericanos adelanten la solución de esos "detalles". ᠍

ATLETAS Y DEPORTES DE CUBA EN LIMA 2019

No.	Deporte	Clasificados	Posibilidades		
1	Atletismo	13	18-20		
2	Natación	8	8		
3	Pesas	5	5		
4	Tenis de mesa	3	6		
5	Taekwondo	3	4		
6	Tiro	2	3		
7	Bádminton	0	4		
8	Judo	0	6		
9	Ciclismo	0	1		
10	Tenis s/r	0	2		
Total		34	59		

PARTICIPACIÓN HISTÓRICA DE CUBA

Edición	Año	Ciudad	0	Р	В	L
T	1999	Ciudad de México	18	19	7	5to.
II	2003	Mar del Plata	9	3	0	6to.
III	2007	Río de Janeiro	28	21	11	5to.
IV	2011	Guadalajara	27	16	11	4to.
V	2015	Toronto	19	15	8	8vo.
VI	2019	Lima	?			

